

**DOLORES DE CABEZA**  
SE QUITA EN EL ACTO CON UN  
**SELO BESOFF**  
PESETAS 0.30

# EL DEBATE

MADRID—Año VII. Núm. 2.056.

Viernes 29 de Junio de 1917.

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón.: MARQUES DE CUBAS, 3.—Apart. 466.—Tel. 355.

## Disolución de un partido

Ante todo, vaya por delante de nuevo la declaración de que solamente por vedarnos la censura trataré otros asuntos de mayor interés nos ocupamos del pleito de los liberales, de la disolución del partido liberal...

El desarrollo de los hechos ha ido confirmando nuestras previsiones. Dijimos que no nos parecía sincera la renuncia a la real la retrada del conde de Romanones, y en la Sección política de los periódicos pueden leerse las estatuas, las habilidades a que el ex presidente del Consejo recurre, por sí y por los suyos, para recobrar la jefatura perdida. Dijimos que la solución Aluacemas no resolvía nada, ni el desmoronamiento del organismo liberal, y efectivamente, algunos diputados y senadores se retraen de firmar el manifiesto de los Sres. Groizard y Villanueva; otros levantan banderines en frente, y algunos formulán voto de censura contra el presidente de la Cámara popular.

En cuanto a la precisión y exigencia lógica de concretar un programa y una norma de conducta opuestas a las que motivaron el descontento contra el conde de Romanones y su carta al presidente del Senado las reconocen el Sr. Groizard y Villanueva, los diputados y senadores reunidos en el Círculo liberal y la fracción de representantes en Cortes que piden la inmediata reunión de éstas.

Desgraciadamente, la vaguedad misma de los términos en que se alude al programa y a la rectificación de los procedimientos demuestra que no los han inspirado la convicción sincera ni el deseo ardiente, sino que son inexcusable holocausto a las ansias de saneamiento que hoy siente el país en masa y que algunas de sus clases han exteriorizado con eficaz energía...

Por lo demás, la opinión-juez condena en el pleito de los liberales a todas las partes, sin exceptuar ninguna.

A los que se adhieren a la iniciativa de los Sres. Groizard y Villanueva, porque se satisfacen con indeterminadas promesas de futuras renovaciones del programa y de los modos, atentos solamente a la conveniencia personal, y del partido a lo sumo, que exige se halle éste a toda hora en situación de constituir un instrumento de Gobierno... de ser llamado al Poder al

goce de la «Gaceta» y usufructo del presupuesto.

Con no menor severidad ha de encojerse de hombros, ó indignarse, ante la actitud de la plana mayor del romanonismo bien alimentado y no desinteresadamente leal, que se congregó en el Círculo de la calle de Floridablanca. Todas sus protestas y acuerdos tienden a rehabilitar al conde de Romanones, el hombre público más desprestigiado entre todos los políticos españoles.

Ni aun el grupo de diputados noveles que demandan el funcionamiento inmediato de las Cortes merecerá el aplauso de la opinión. Fuera tolerable el espectáculo del Parlamento consagrado en la actual gravísima coyuntura a resolver la crisis de las ambiciones y competencias de prohombres y caricaturas de prohombres que no pueden señalar un servicio hecho a la Patria, sobre cuyas conciencias gravitan tantos de sus dolores y catástrofes?

Si con alguien podría estar el país y el sentido común, es con la Juventud Liberal, cuando dice:

No es el fracaso de un jefe lo que existe, aun cuando de él se intente hacer fúnebre despojo para salvar vanas apariencias que dejen a cubierto responsabilidades colectivas; en el fondo lo que hay es el fracaso de todo un sistema de la vieja política...

Mas ya no acompañan ni la lógica ni Juan Español a los jóvenes liberales cuando piden a hombres cien veces fracasados y cien veces en la evidencia de posponer la prosperidad de España al medro propio y al interés nepotístico y oligárquico. «un programa redentor, una renovación de costumbres, el saneamiento de todo el sistema político».

Un partido que se disuelve como la sal en el agua. Una política caduca y muerta hace años, que se sostiene por galvanismo y que se despoja con espectáculo bochornoso. He ahí el doble espectáculo a que asiste la opinión, sin duelo, con alegría y con la esperanza de que donde debe advertirse se advierte la inutilidad del arcaico y funestísimo instrumento de gobierno y la precisión de sustituirlo por otro que represente y defienda a las clases en que está dividida la sociedad española.

## La política y los negocios

PARA «A B C»  
Crea nuestro querido colega «A B C»—con absoluta sinceridad se lo decimos—que nos guiaba, únicamente, el deseo de sumar su valioso parecer al nuestro, contrario a la concurrencia en una sola persona de los cargos de consejero de la Corona y consejero de las grandes Compañías, cuando anteayer expresábamos esa identidad de criterio entre él y nosotros. Si apuntábamos una no exacta conformidad entre lo que juzgábamos actual criterio del colega y lo que en otras ocasiones afirmara, era por estimar que esa modificación de pensamiento significaba señal cierta de cómo se va ganando terreno en el camino que ha de llevarnos a una política más sana y decorosa que la actual. No sentimos entonces, ni sentimos hoy, el menor deseo de polémica ni el ocioso prurito de señalar contradicciones.

Ahora hemos de limitarnos a decir que «A B C»—mucho lo sentimos—no piensa como nosotros; permitamos al colega, sin embargo, que nos parezca menos alejado de nuestra posición que lo estuvo antes.

Al «A B C» le parece incompatible ser gobernante y consejero ó funcionario retribuido de Empresas de ferrocarriles y otras análogas, y esto ya es algo; porque el principio ético y jurídico en que esa convicción descansa es, sustancialmente, el mismo que establece idéntica incompatibilidad cuando se trate de Empresas cuya actuación afecte al interés nacional, al de la mayoría de los ciudadanos, aun cuando esas Empresas no dependan directamente del Estado. El fundamento es, en uno y otro caso, el peligro de que sea atendido por los Gobiernos el interés industrial y privado con daño del interés del país.

Y nada más. Sentimos que el querido colega no quiera llegar a esta consecuencia fatalmente lógica de su propio pensamiento, y nos congratulamos de que nos haya deparado ocasión de insistir en puntos de vista que estimamos patriótico recordar y mantener.

DE PARÍS

## La Federación Juana de Arco

EL XIV Congreso.

PARÍS 28.—En el gran salón del Instituto Católico de París se ha celebrado la sesión de clausura del XIV Congreso de la Federación de Juana de Arco, cuyas sesiones han sido presididas por monseñor Braudillart y monseñor Odellin, vicarios generales del Arzobispado de París.

Entre las numerosas é interesantes Memorias que han sido objeto del estudio y deliberación del Congreso, merecen especial mención las de madame Premau, acerca de las Bolsas para las niñas de oficiales muertos en campaña; del abogado Lapoin, sobre las familias numerosas; la del decano del Instituto Católico en la Facultad de Letras, M. Fraoird Vaux, sobre la educación social de la mujer francesa, y la de la señorita Desrez, directora de la Escuela Normal Católica.

Pusieron digno remate a las tareas del Congreso Mons. Braudillart y M. Landet, pronunciando elocuentes discursos sobre las poderosas razones que aconsejan la reanudación de las relaciones diplomáticas entre Francia y el Vaticano.

## CUMPLIENDO EL ACUERDO DE LA ASAMBLEA DE PERIODICOS, Y EN ATENCIÓN A LA ESCASEZ DE PAPEL, ESTE NUMERO DE «EL DEBATE» CONSTA SOLO DE CUATRO PAGINAS

## Fábricas incendiadas

ZURICH 28.—Un incendio, cuyas causas se ignoran, ha destruido completamente varias fábricas de guerra en Foerd (Westfalia).

Hubo varias explosiones y se descomocó a un número de víctimas.

## SITUACION INTERIOR

Huelga minera resuelta en León

DEPORTES

Carreras de caballos

NOTAS POLITICAS

Weyler y Alba con Aluacemas

Una carta de censura a Villanueva. — Periodista detenido

## Un Comité ruso para reclutar voluntarios

## Tropas yanquis en Francia

## Los Gobiernos de París y Londres no están de acuerdo respecto a las anexiones

AMERICA EN LA GUERRA.—Brasil destina una flota de 400.000 toneladas para los servicios de cabotaje interamericano y americano-europeo.  
RUSIA POR DENTRO.—Se constituye un Comité para organizar el ejército revolucionario voluntario. — El día 30 de Septiembre celebrarán las elecciones de los que han de ser Cortes constituyentes.  
EN EL AIRE.—Al Sur de Craonne es derribado un aeroplano alemán, siendo hechos prisioneros sus tripulantes.  
DE FRANCIA.—Nuevo bombardeo de Reims.—En todo el frente, y especialmente en la orilla izquierda del Mosa, lucha de artillería vigorosamente.—Han llegado a Francia las tropas norteamericanas.—Los ingleses han llegado en su avance a los alrededores de Avión.  
EL BLOQUEO.—El trasatlántico «Mongolia» se ha ido a pique, a consecuencia de haber chocado con una mina.—Los aliados reforzarán el bloqueo y emplearán medios de presión sobre los neutrales, para convencerlos de que no deben velar por los intereses que no son los propios. (El «Daily Mail», de Londres.)  
VARIAS NOTICIAS.—Los rusos se han apoderado de Nania Molachok (región de Bestam).—Hasta fin de 1918 prorroga la Cámara de Viena el mandato de los actuales diputados.—En la reconquista de monte Ortigara los austriacos cogen al enemigo 52 ametralladoras y 2.000 fusiles.

## ALEMANIA Y HOLANDA

## Cesión de buques

## ¿Lo consentirán las Potencias aliadas?

SERVICIO TELEGRÁFICO  
AMSTERDAM 28.—El Gobierno holandés ha hecho público el acuerdo celebrado con Berlín, acerca de los seis buques holandeses destruidos por los submarinos el 22 de Febrero, a pesar de las seguridades dadas por el Gobierno alemán de que pasarían sin inconveniente ninguno.

Como se sabe, Alemania cede a Holanda cierto número de buques alemanes internados en las Indias, de un tonelaje igual al de los barcos destruidos, quedando a cargo de Holanda el reembolso a Alemania del importe de las primas de seguros pagadas por las Sociedades alemanas por dichos buques.

El Gobierno holandés, al publicar este arreglo, estipula que los buques nuevamente enrolados con pabellón holandés serán autorizados a hacerse a la mar, en el caso únicamente de que las naciones actualmente en guerra con Alemania reconozcan válidos a tal acuerdo.

Los periódicos consideran que el ministro de Negocios Extranjeros, M. Nuyten, ha debido asegurarse el consentimiento de las Potencias aliadas; pero es posible que los aliados se nieguen a dar ese consentimiento.

PARÍS 28.—«Le Temps» dice que si Alemania ha concedido una reparación a Holanda es, ante todo, porque la guerra submarina no ha dado los resultados que ella esperaba. Estima que este acto debe producir otras consecuencias que Alemania no calculó indudablemente, pues atacó a otros navios que había prometido respetar.

Enumerando los buques dinamarguados, sncos, españoles y griegos destruidos violando sus compromisos, así como los Convenios internacionales, «Le Temps» declara que el Gobierno alemán se ve obligado a entregar a los Estados lesionados navios equivalentes a los que fraudulentamente atacó. Reconoce también que los aliados tienen derecho a reclamarle, después de la guerra, el equivalente al tonelaje comercial destruido por sus submarinos.

AMSTERDAM 28.—Holanda ha recibido la noticia que Alemania propone dar buques internados en puertos de las Indias holandesas, como compensación de los siete buques holandeses torpedeados en Febrero último.

La Prensa holandesa considera la noticia como una prueba que Alemania está convencida que los buques que se hallan en puertos neutrales jamás volverán al poder de Alemania, y prefiere hacerlos pasar a manos de neutrales antes que a su rival marítima Inglaterra.

## EL ALGODON

## Hoy vuelve a abrirse la Bolsa de Liverpool

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO  
Se prohíbe toda especulación.  
LONDRES 28.—Según una nota oficial del Board of Trade, ayer se celebró la anunciada conferencia para discutir la situación de la industria algodonera.

Se acordó que la Bolsa del Algodón de Liverpool vuelva a abrirse el viernes, bajo el nuevo régimen, que prohíbe toda especulación sobre este producto.

También se acordó instituir inmediatamente una oficina inspectora de la industria algodonera, de la que formen parte representantes de los fabricantes importadores, distribuidores y principales asociaciones obreras de las industrias algodoneras, así como representantes de la Dirección general de Comercio.

## UN SINIESTRO

## Crucero yanqui encallado

SERVICIO TELEGRÁFICO  
NUEVA YORK 28.—El crucero yanqui «Olympia» ha encallado cerca de Rhodeisland salvándose la tripulación. El buque ha quedado en una situación crítica.

## RUSIA POR DENTRO

## Las elecciones se celebrarán el 30 de Septiembre

## Los cosacos buscando voluntarios

PETROGRADO 29.—El Gobierno provisional ha publicado un decreto fijando el 13 de Octubre de este año la fecha para la convocatoria de la Constituyente, y el 30 de Septiembre para las elecciones de la misma.

LONDRES 28.—Un telegrama recibido por la Agencia Reuter, procedente de Petrogrado, informa que, por iniciativa de la Delegación militar del mar Negro, de la alianza de Caballeros de San Jorge, representantes de los cosacos y de otras organizaciones militares y sociales, se ha constituido en Petrogrado un Comité para organizar el ejército revolucionario voluntario.

El Comité proyecta constituir batallones voluntarios para la ofensiva y arrastrar con su impulso a las tropas al asalto.

Los jefes de las unidades serán elegidos entre voluntarios.

El Comité recibió ya numerosas adhesiones de todos los puntos de Rusia.

## La Oficina Informativa de Enseñanza, Marqués de Cubas, 3, resuelve consultas, remite datos y proporciona toda clase de informes.

## EL BLOQUEO

## Nuevas presiones sobre los neutrales

## El trasatlántico «Mongolia», hundido

LONDRES 28.—El «Daily Mail» dice que en breve se tomarán medidas por los aliados para reforzar el bloqueo.

La entrada de los Estados Unidos en la guerra ha facilitado el problema. Los aliados, sin dejar de tener en cuenta el avituallamiento de los neutrales para su consumo propio, piensan, según parece, en emplear medio de presión que convengan a estos últimos de la necesidad de velar por sus intereses propios antes que por los de Alemania y de Austria.

LONDRES 28.—El navio «Mongolia» chocó con una mina, hundíendose. Los supervivientes han desembarcado en Bombay.

## La situación en Turquía

Dice el «Daily News»:

«La situación en Turquía no ha cambiado recientemente. Un diplomático escribe con fecha 2 de Junio: Oficiales británicos y soldados que yo he encontrado en Turquía me contaron que, por lo general, se los trataba bien; y mi propia experiencia es semejante, en cuanto se refiere a las personas civiles. El internamiento de civiles va muchas veces, naturalmente, acompañado de sufrimientos; pero éstos tienen su origen en las condiciones generales existentes en Turquía, y no se deben a ninguna clase de crueldad por parte de los turcos. La idea de paz aumenta cada día más en todas las clases sociales; pero sería locura imaginar que Turquía tome jamás la iniciativa para hacer una paz separada.»

## La censura

Por tercera vez decimos que estimamos acertada la suspensión de garantías y, por ende, la censura previa a que están sometidos los periódicos; pero una cosa es la censura, y otra, la censura ejercida desafortunadamente. Y vamos a un caso, que estimamos interesante y que expondremos sin comentario.

Sabe el lector que, acerca de torpedeamientos, se nos han dado a los periódicos diversas y aun contrapuestas instrucciones. El señor subsecretario declaró prohibidas las noticias relativas a torpedeamientos ocurridos en aguas jurisdiccionales. Luego, en la práctica, se siguió criterio más restrictivo: fueron tachados todos los radiogramas, aun los «oficiales» de Nauen, en los cuales se daba cuenta de torpedeamientos, aun cuando se tratase de buques extranjeros y de aguas sometidas a extrajera jurisdicción, o libres. Esta práctica nos fué confirmada por órdenes posteriores del Negociado de Prensa del Ministerio de la Gobernación.

Creímos lícita, sin embargo, la publicación de un radiograma oficial, de Nauen, comprensivo de un resumen de operaciones de los submarinos: enviado a la censura, lo tachó el lápiz rojo. Pero he aquí que, al siguiente día, mandamos al censor un radiograma oficial como el mencionado antes, y como el, relativo a torpedeamientos; a resumen de operaciones submarinas; «pero...» el radiograma venía de Roma; é éste encontró libre el paso.

Hoy la censura nos impide publicar un despacho de Carnarvon inserto anoche en «La Época», y una noticia política que reproducíamos de «El Correo Español».

## Choque de trenes

SERVICIO TELEGRÁFICO  
PARÍS 28.—De Saída comunican que en la estación de Tolaroua, chocaron dos trenes, resultando cuatro viajeros muertos y 10 heridos.

## AMERICA EN LA GUERRA

## La primera expedición llega a Europa

## Preparativos marítimos del Brasil

PARÍS (torre Eiffel) 28, 3,30 t.—Telegráfico de Rio Janeiro al «Secolo» que Mr. Tavares Lyra, ministro de Vías y Comunicaciones, y el almirante Alejandro de Alencar, ministro de Marina, se han puesto de acuerdo con el comandante Muller de Reys, director de la Compañía de Navegación Lloyd Brasileiro, para organizar un nuevo servicio marítimo, al cual será destinada una flota cuyos barcos representan unas 400.000 toneladas. Esta flota, una de las más importantes de América, se dividirá en tres partes. La mayor hará los viajes entre el Brasil y los Estados Unidos de América del Norte; otra será dedicada al transporte de mercancías para Europa, y la tercera, cuyo tonelaje es menor, se reservará para el servicio de cabotaje con el fin de facilitar el transporte de los productos particulares de todos los Estados brasileños.

La navegación y los demás medios de transporte se pondrán bajo la investigación de una Comisión oficial presidida por el ministro de Vías y Comunicaciones.

POLDHU 28 (11.30 n.)—Las tropas de los Estados Unidos han llegado a Francia, no habiendo publicado aún el número de hombres de que se componen; pero el responsable que vio la llegada de los barcos dice que era una verdadera armada de transportes.

## LA DESBANDADA

Por la línea del Norte los trenes salen de Madrid atestados de gente. ¿Y la revolución? ¿Y el catalanismo en puerta? Los madrileños son así. Se dan por enterados de la inminencia de las catástrofes, se ponen en situación trágica, naturalmente, con un gesto de angustia que escalfaría y... acto seguido se van alegremente a la verbena, a los toros, al teatro y a veranear... Es un desbordamiento del escepticismo y de la alegría mansa, sintetizables en un encogimiento de hombros y en un obstinado y remachado «¡a vivir!... Vivir, ó uno de los aspectos más amables de la vida, consiste ahora en tomar el tren; no importa hacia dónde ni por cuanto tiempo. Hay veraneos de muchas clases, como las cédulas, y cada uno se «empadrona» en el suyo... desde el veraneo con todos los derroches y en «sleeping» hasta la salida en un «botijo», que no llega nunca al término de su viaje y donde alguna menta se asan y liquidan quinientos ciudadanos. Cada tren veraniego tiene su fisonomía propia, inconfundible y pintoresca. Los mixtos pregonan su humilde condición. El mixto es siempre el tren de «dos de tercera», el que deja respetuoso paso a todos los demás trenes, haciendo en las estaciones paradas absurdas y llegando a casi todas ellas con un par de horas de retraso... Es el tren de las alforjas y de los hombres en mangas de camisa, de los botijos colgados en las ventanillas, del bodorrio y la francachela a los acordes de un guitarrero y del relinchante vocerío cuando el convoy se cruza con otros trenes ó atraviesa un poblacho a toda marcha... Es el tren popular; es la tierra carreta de los humildes, que por serlo va siempre la última y es la última que llega... Otro tren de veraneo que tiene «su» público es el correo, que tiene un público modesto y hasta vergonzante, público incluso de tercerera, pero con algunas pretensiones... El correo es el tren de las familias numerosas, con imponente equipaje, jaulitas, zapatillas y merienda de huevos cocidos y merluza... Es el tren de las despedidas a gritos, de los interminables besuquitos, de los llantos y de las candorosas y presumidas «alusiones»...

—¡Adiós, adiós!... ¡Felices ustedes, que no van a asarse en Madrid!...  
—¡Quién sabe!... ¡Dicen que este año en San Sebastián también hace calor!...  
Y al pronunciar el nombre de la linda playa guipuzcoana las viajeras lo han silbado mucho, para que se oiga bien...  
—¡Adela, ponte la gasa, que hay mucha caribonilla!...  
—¡Sí, mamá!...  
—¡Llevamos cinco sombreros; pero... chay que vestis tanto en Santander!... ¡Se pone la ropa imposible con la humedad del mar!... ¡Como que este año llevamos dos trajes más que el pasado, en que sólo llevamos tres!...  
—¡Lo que cuesta salir de Madrid!...  
—¡No me lo digas, Teresa! ¡Un sentido!...  
El correo es el tren de las tobilleras

(auténticas, no cuarentenas); de los papás sin chaleco, con la corbata torcida; y de los «andays» de casa de huéspedes y veinticuatro duros mensuales de sueldo.

—¡Don Apolonio!... ¿Quiere usted que le ayude y lleve algo?...  
—¡Gracias, Arturito, gracias! ¡Mira, hijo, te agradecería mucho que te hicieras con esa maleta y esa hembra!...  
—¡Ya lo creo!... ¡No faltaría más!...  
—¡Oye, ¿dónde están mi mujer y las niñas?... ¿Las ves tú?...  
—¡Allí, en un banco; mírelas usted!...  
—¡Que pasen al andén!... ¡Anda, entra vosotros mientras yo facturo!... ¿Qué están diciendo?...  
—¡Que no pueden con todas las cosas y que a doña Laura se le ha caído algo!...  
—¡Cielos, si habrán sido los pasteles de La Mallorquina!...  
—¡No; no, señor; es una media...!  
—¡Noche!...  
—¡No; de las otras...!  
—¡Respiro! ¿Dónde está ese mono?... ¡Ah, ya lo veo!... ¡Eh!... ¡Jehé!... ¡Aquí los tres baúles!... ¿Están ya facturados? ¡Por vida de los Mozos!... ¡Niñas, ahora voy!... ¡No me esperéis!... ¡Adentro! ¿Cómo?... ¡Sí, que está vacío!... ¡Coged las ventanillas!... ¡Sí!... ¡Oye!... ¡El paquete grande que no se pierda!... ¡Bueno! ¡Arturito, métele mano a ese portamantas!... ¡Perdona, Arturo; pero ya ves las cosas que llevamos, y esas cosas están ahí mirando las musarañas!... ¡Anda, hijo!...  
Arturito se estira como una lechiza, carrapea y suda con fatigas mortales. Pasa demasiado todo aquello. ¡Este don Apolonio!... ¡Ah, si no fuese por «ella», por Lulu, que le mira como diciéndole: anda, valiente, haz un esfuerzo; hazlo por... mi!...  
Y cuando el tren se pone en movimiento y don Apolonio, reventado, suspira tranquilo, dejándose caer como una masa en el asiento, Lulu, desde la ventanilla, responde al furtivo: «Me olvidas» del sudoroso y extenuado «¡Nunca!» con un vehemente y romántico «¡Nunca!»

Son los enamorados del... «correos», en ésta para ellos triste hora de la desbandada veraniega.

CURRO VARGAS

(Prohibida la reproducción.)

DE BADAJOZ

## Republicanos contra liberales

SERVICIO TELEGRÁFICO  
BADAJOZ 28.—Se han reunido las personalidades del partido republicano, acordando que los diputados provinciales y concejales del partido rompan el pacto político que tenían con el partido liberal para la actuación en dichos organismos oficiales, de los que se retirarán.

DE MI CARTERA

LA DESBANDADA

DE FRANCIA

Los ingleses se acercan á Avión

Han avanzado casi dos kilómetros

KOENIGSWUSTERHAUSEN 28 (3 tarde).—Teatro occidental de la guerra. Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero Kuppredit. Al Sudeste de Neuport, destruimos un puesto belga. Cerca de Hooge se malogró un avance explorador enemigo. Al Sur de la carretera Cambrai-Arras, los ingleses tuvieron grandes bajas al limpiar nuestros contingentes de Westfalia y del Rhin una trinchera. Hicimos prisioneros a un cierto número de enemigos. En las avanzadas de nuestras posiciones, al Norte de Saint Quentin, se desarrollaron repetidas veces pequeños combates entre nuestros puestos y destacamentos ingleses.

Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—En algunos sectores, al Norte del Aisne, al Norte de Reims y en la Champagne occidental, hubo vivas luchas de Artillería.

Lucha de Artillería, especialmente intensa en las regiones del monumento de Hurbise y del monte Cornillet. Una tentativa alemana contra el triángulo de Wattviller, al Noroeste de Thion, fracasó por completo, dejando el enemigo muertos en nuestro poder, entre ellos un oficial.

Luchas de patrullas cerca de Flirey y Bezonvaux nos permitieron hacer prisioneros.

NAUEN 28 (0,30 m.).—Con respecto al informe de la Torre Eiffel sobre el bombardeo de Reims el 25 de Junio, se hace constar que el día 24 se dispararon 100, y el 25, 350 proyectiles contra baterías zaramentales descubiertas en Reims, que disparaban.

PARIS (Torre Eiffel) 28 (11,30 n.) (oficial).—Bombardeo intermitente en la región del monumento de Hurbise y sobre el Mont Blont y el Cornillet. La artillería alemana ha sido vigorosamente batida por la artillería francesa en todo el frente, en especial sobre la orilla izquierda del Mosa. Sobre las pendientes del monte Rochest, al Norte de Jouy, una fuerte patrulla alemana que intentaba un golpe de mano contra nuestras posiciones fue rechazada.

Los alemanes, han continuado el bombardeo de Reims, sobre cuya ciudad cayeron, durante el día de ayer, 1.200 proyectiles. Ocho de ellos cayeron sobre la Catedral.

LONDRES 28 (oficial; tarde).—La artillería alemana bombardeó violentamente anoche nuestra posiciones hacia Fontaine les Croiselles.

Los ataques contra nuestros puestos avanzados al Sur de Cojeul fueron fácilmente rechazados.

Un destacamento enemigo que había logrado penetrar en nuestras trincheras la noche última, al Este de Vermelles, fue rechazado inmediatamente. Uno de nuestros hombres ha desaparecido.

CARNARVON 29, 0,30 m. (continuado oficial británico de las 9,30 de la noche).—Hemos progresado considerablemente durante el día, habiendo capturado numerosos prisioneros al sur del río Souchez. En esta zona nuestra línea ha avanzado en un frente de cerca de dos kilómetros, y nuestras tropas han llegado á las afueras de Avion.

AUSTRIA POR DENTRO

Dispuestos á la paz

BASILEA 28.—Telegrafian de Viena que la Cámara ha aprobado una ley prorrogando los cargos de diputados hasta el 31 de Diciembre de 1918.

El presidente del Consejo ha declarado de acuerdo con el ministro de Negocios extranjeros, que es inexacto pretender que Austria reconozca el derecho á las naciones de disponer de sí mismas, como base de una paz duradera, y que es de la incumbencia única del Emperador el derecho de concertar la paz.

Añadió que el Gobierno está dispuesto, salvando los derechos de la Corona, y de acuerdo con sus aliados, á entrar en conversaciones con los enemigos.

DE ITALIA

La reconquista de Ortigara

Los italianos pierden dos ametralladoras y 2.000 fusiles

COLTANO (Italia) 28 (4 t.).—Frente oficial italiano.—La actividad combatiente de ayer se manifestó, sobre todo, en acciones de Artillería, que fueron particularmente intensas en la zona del Celibon, en el paso del monte Croce, Cernico, al Este de Gorizia y en la zona del monte Falit.

Un ataque intentado por el enemigo durante la noche del 26 al 27, contra el paso Dell Agnello, que conquistamos rápidamente en la meseta de Asiago, fué inmediatamente rechazado.

BUDAPEST 28 (11 n.) (oficial).—Frente italiano.—Además de los prisioneros ya mencionados, capturamos, en la reconquista del monte Ortigara, 12 ametralladoras, dos lanzaminas, 150 fusiles y 2.000 fusiles.

EN EL AIRE

Continúa la actividad aérea

Ambos beligerantes pierden aparatos

PARIS (Torre Eiffel) 28 (3 t.).—Aviación.—Queda confirmado que durante la jornada del 25, un «Albatros», atacado por uno de nuestros aviones, cayó en sus líneas al Este de Grateuil. Ayer, otro «Albatros» fué derribado al Suroeste de Motonvillers.

PARIS (Torre Eiffel) 28 (11,30 n.) (oficial).—Un aeroplano alemán cayó, derribado por uno de nuestros aviones, al Sur del bosque de Bau Marais (Sur de Craonne), habiendo sido hecho prisionero el piloto, herido, y el observador, indemne.

BUDAPEST 28 (11 n.).—El capitán Heeronsky derribó, el 26 del corriente, sobre el Wall Wappach, dos aparatos.

CARNARVON 29, 0,30 m. (oficial).—La actividad aérea continuó ayer, habiendo derribado nosotros un aeroplano enemigo, obligando á aterrizar á otros dos. Dos aeroplanos enemigos fueron derribados por nuestras baterías, y otros dos fueron obligados á huir por el fuego que les hicimos. Faltan cuatro de nuestros aparatos.

LONDRES 28 (oficial de Mesopotamia).—Nuestros aviadotes han bombardeado, el 22 de Junio, en el río, un vapor turco.

Los aviadotes enemigos bombardearon nuestro campo, sin obtener resultados.

Al día siguiente, el 23, contestamos arrojando 24 bombas sobre el campo enemigo de Tegrat.

Siete bombas hicieron blanco, alcanzando y destruyendo las tiendas de campaña enemigas, estropeando otras muchas.

Todos nuestros aparatos regresaron intactos.

Villaza Pídense esta rica agua en hoteles, cafés y restaurantes. Representación: Bolsa, 10. T. 4.639.

DE TURQUIA

Nania Moliachok en poder de los rusos

PETROGRADO 28 (oficial).—Frente del Cáucaso.—Al Noroeste de Serch nuestros destacamentos avanzados se apoderaron, después de combates, de Nania Moliachok (región de Bistan), siendo rechazados los turcos á la montaña.

Hacia Pendjvin continúa nuestro avance.

¿Ofensiva moscovita?

BUDAPEST 28 (11 n.) (oficial).—Frente oriental.—En el sector del frente de Galitzia, al Norte del Dniester, la artillería enemiga se mostró completamente activa.

Destacamentos de patrullas enemigas intentaron, en vano, avanzar contra las posiciones avanzadas. Tuvieron lugar algunos combates aéreos, que dieron buen resultado.

LONDRES 28.—De Roma dicen al «Morning Post» que los rusos han tomado la ofensiva en un frente de 20 millas.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 28 (3 tarde).—Teatro oriental de la guerra. Continúa la intensa actividad del fuego en el frente de la Galitzia oriental.

El empréstito de la Libertad

NAUEN 28 (1 t.).—Un radiograma de Lyon del día 26, á las diez de la mañana, contiene un relato fantástico del empréstito de la Libertad, abierto en los Estados Unidos, y termina diciendo: «La especial situación financiera de los Estados Unidos les permite solucionar, sin dificultad alguna, el aspecto financiero de la liberación del mundo, desempeñando en el porvenir el papel de banquero de la coalición mundial contra el germanismo.»

En raro contraste con esto, están las declaraciones hechas en un artículo del «New York Times», que escribe, entre otras cosas: «El pueblo americano debería comprender incesantemente que los aliados europeos, á pesar de esfuerzos sobrehumanos, no han logrado todavía, ni aun en el curso de varios años, obtener una victoria decisiva, habiéndose empobrecido entretanto. ¿No es una vergüenza el que se formule aún la cuestión de un apoyo á las potencias aliadas, y pueda pensarse en duda por un momento siquiera el éxito de un empréstito?»

CAMARA FRANCESA

Thomas dará cuenta de su misión en Rusia

PARIS 28.—Con motivo de la discusión de las interpelaciones sobre la ofensiva de Abril, que ha de examinarse mañana la Cámara, el Sr. Thomas hará una declaración oficial pública, respecto á los resultados de su misión en Rusia.

DE GRECIA

El Gobierno Venezoloso ha prestado juramento

Las tropas francesas custodian á Venizelos

ATENAS 28.—El nuevo Gobierno ha prestado juramento.

ATENAS 28.—A las diez y media marchó el Sr. Venizelos, en unión de los ministros Repulis, Michalopulidis, Uolitis, almirante Cundurotis y general Danglis, para trasladarse á la capital.

El trayecto que había de recorrer estaba custodiado por fusileros marinos franceses, guardia cretense, infantes franceses y cazadores de Africa.

A las once llegó á Palacio Venizelos, siendo inmediatamente recibido por el Monarca, con los miembros del Triunvirato y los ministros.

Immenso gentío, mantenido á respetuosa distancia, aclamó á Venizelos y á Francia.

La recepción fué correcta, pero fría. El Rey escuchó en silencio á Venizelos, y contestó sencillamente que aceptaba encargarle del Poder.

El presidente del Consejo salió de Palacio á las once y cuarto, y se trasladó al Hotel de Gran Bretaña, donde celebró el primer Consejo con sus colaboradores.

PARIS 28.—La crisis griega ha terminado felizmente con la constitución de un ministerio Venezoloso, que se ha vuelto á poner al frente de la política de aquel país.

Los periódicos consagran artículos de elogios para la Grecia regenerada, indicando claramente que ven en la reconstitución del ejército el más imperioso deber.

Subrayan que el general Danglis no ha aceptado ninguna cartera porque estiman que aspira á atribuciones militares de más importancia que las de ministro.

El «Matin» dice: «Pronto las tropas francesas destacadas en Salonica regresarán á sus bases.»

ATENAS 27.—Zeimis ha reafirmado el decreto que nombra á Venizelos presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra.

Colaboran con Venizelos: Politis, Negocios extranjeros; Repoulis, Interior; almirante Comandoriotis, Marina; Negropoulis, Hacienda; Tsirimokos, Justicia; Papanastasiou, Economía nacional; Dinagas, Instrucción pública; Spiridis, Vías de comunicación, y Empiricos, Aprovisionamiento.

EN TORNO DE LA PAZ

El canciller contesta á Ribot

CARNARVON 29 (0,30 m.).—En la sesión de la Cámara de los Comunes del día 27, Mr. Balfour ha negado que se hubiera llegado á un acuerdo con Francia relativo á las anexiones territoriales que obtendría este país cuando llegue la victoria final.

CARNARVON 29 (0,30 m.).—El corresponsal en Rotterdam del «Daily Telegraph» dice que se cree fundadamente que Alemania se prepara para hacer una nueva oferta de paz. Se cree en Berlín que con la reapertura del Reichstag coincidirá el discurso del canciller, que hará declaraciones sobre este asunto contestando probablemente al discurso de Ribot sobre la cuestión de la Alsacia y Lorena.

Estos rumores circulan profusamente y han producido su efecto en un alza de los valores marítimos, especialmente en los del Lloyd Norte alemán, y ha dejado á un lado los artículos pangermanistas, dedicándose ahora á los asuntos de orden social y político, lo que demuestra que el Gobierno trata de crear una atmósfera favorable á una declaración de las condiciones de paz.

NAUEN 28 (0,30 madrugada).—Sobre las invenciones francesas con relación á los acontecimientos en Suiza, escribe la «Norddeutsche Allgemeine Zeitung»: «El lema puesto en circulación por la Entente en interés de la prolongación de la guerra de la «intriga pacifista alemana», es ahora apoyado por las noticias de París sobre una campaña pacifista alemana, sobre la que se asegura presentó documentos al presidente de ministros francés en la Comisión de la Cámara. Dícese que estos documentos guardan relación con el caso Grimm-Hoffmann.»

Una vez puesto en claro por completo mediante las explicaciones de Hoffmann que su paso nació de iniciativa privada, las especias parisienses únicamente pueden tener el propósito de detener en tales alanes, apelando al terrorismo, á aquellas personalidades neutrales que por motivos humanitarios laboran en pro de la terminación de la guerra. Lo que nos informes de París cuentan sobre los agentes del Gobierno alemán es pura invención. Al parecer, pretende Ribot, con su exposición de supuestos documentos sobre la propaganda pacifista alemana, relegar á segundo término la cuestión sobre los Convenios secretos respecto á los fines de guerra de la Entente.

El socialista Huysman ha manifestado que los tres delegados americanos para la Conferencia socialista han de considerarse, según documento justificativo, como los representantes legales de su partido. Añadió que una decisión sobre dicha documentación no corresponde á Wilson ó Lansing, sino al Comité, que desaprueba todo intento de desacreditar á los delegados americanos.

DE BARCELONA

Congreso obrero suspendido

El «Día de la Prensa Católica»

BARCELONA 28.—Esta madrugada, al bajar del tranvía en la Rambla de los Estudios, frente á la calle de Canuda, un caballero como de treinta y cinco años de edad, fué alcanzado por un automóvil, sufriendo la fractura del cráneo y magullación general. Ingresó en gravísimo estado en el Hospital de Santa Cruz.

—Sigue el entusiasmo entre el elemento católico por el «Día de la Prensa Católica», que se celebrará mañana. Ha llegado el director de EL DEBATE, de Madrid, D. Angel Herrera, para tomar parte en la velada que se celebrará en el Palacio de la Musica Catalana.

—Mañana se celebrará en el templo Expiatorio una solemne función de desagravio al Santísimo Sacramento por las blasfemias que se le infiere.

—Ha recaído en su dolencia el presidente de la Diputación, Sr. Prat de la Riba. Por este motivo se ha aplazado la toma de posesión del cargo.

—Los mozos de escuadra han detenido á una individuo que venía hace tiempo dedicándose al infame oficio de corruptora de menores.

—Mañana se celebrará en la Playa de Las Arenas la corrida del Montepío de la Prensa, actuando Gaona, Gallato y Bedmote.

—Por orden gubernativa han sido suspendidos los Congresos que la Federación Nacional del Trabajo debían celebrar á primeros del próximo Julio.

—Ha sido suspendida la procesión que debía celebrarse el «Día de la Prensa Católica».

—En las playas de Sitges y Villanueva han aparecido varios bultos de cáamo, procedentes de un buque inglés naufragado cerca de esta costa.

DEPORTES

Noveno día de carreras

Con asistencia de la Real familia y de público distinguido y numeroso, á pesar de ser día laborable, se corrieron ayer, en el Hipódromo, las pruebas correspondientes á la penúltima tarde de la reunión de primavera de 1917, teniendo lugar, como inauguración de fiesta, el «Premio Villamejor», sobre 2.100 metros, y reservado á los caballos nacidos y criados en España.

Toman en el parte «Karnak», «Titania», «Benzi» y «Mela», que llegan por este orden, después de haber hecho el recorrido en dos parejas, formadas por «Karnak» y «Titania» y «Mela» y «Benzi».

La estupenda yegua del conde de los Andes se paga á 650 pesetas por duro, siendo el tiempo invertido por ella en el galope 2 minutos, 25 segundos y 2/5.

«Val d'Or» se nombra la carrera á reclamar, que ocupa el segundo puesto en el programa; «Le Bon Belge», «Tipperary II», «Marjolaine VII», «Arbella», «La Palombe» y «Antolghies», se dan los 1.900 metros necesarios para terminar el recorrido, siendo «Le Bon Belge» montado por Lye y propiedad de S. M. el Rey; el que atraviesa en primer lugar la meta, seguido de lejos por «Tipperary» y «Marjolaine», del conde de la Maza y del marqués de Villamejor, respectivamente.

Tiempo invertido, 1 m., 6 s. 3/5.

En la primera parte del handicap doble, apodada «Premio Tadlock», salen á la pista, dispuestos á devorar los 1.800 metros que por clasificación les corresponden, «Renard Bleu», «Saint Georges», «Peoria», «Explosif», «Sangha», «Fort Royal», «Insturgé», «Verdun», «Laheta», «Nota Fox» y «Peringundin».

Los caballos del marqués de Villamejor, «Sangha» y «Laheta», acudieron al grupo, conservando así sus puestos hasta el final, seguidos por «Verdun», de Cozès.

Higson, que montaba á «Peoria», sufrió una caída, produciéndose leves erosiones en la cara.

Tiempo, 1 m., 56 s. 4/5.

En la segunda parte del handicap doble, con distancia igual á la anterior, se pone á las órdenes del «starter» «Batley», «Bacón», «Babard», «Holle», «Majurisko», «Gallón», «Freesia», «Sampepe», «Veronese», «Pelerine Ecosaisse» y «Collis Postal».

«Gallón», de la cuadra de los señores Miláns del Bosch, triunfa fácilmente del resto del lote, ocupando los lugares segundo y tercero «Batley» y «Holle», respectivamente.

Tiempo, 1 m., 55 s. 4/5.

Y como corrajo á la tarde, nos encontramos con un «steepie chase» militar, de 3.200 metros, en el que intervienen «Epsilon», «Salanio», «Pirote» y «Vigilancia».

«Pirote» y «Epsilon» traen en la recta final una interesantísima lucha, resultando al fin vencido, por la distancia de un cabeza corto, «Epsilon», al que el «handicaper» había «esquejado» con la friolera de 38 kilogramos «Pirote» fué muy bien montado por D. José Turmo, y «Epsilon» fué conducido por Botín, con su acostumbrada pericia.

Tiempo, 1 m., 54 s. 1/5.

P. El monumento al Sagrado Corazón de Jesús

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

Asamblea del Profesorado Normal

Las subsistencias

Aprobado el estatuto por que ha de regirse la Asociación Nacional de Profesores normales, continuó ayer mañana la celebración de esta asamblea.

Antes de aprobar el acta, el Sr. Escrivano puso algunos reparos respecto á la delegación de las representaciones ostentadas por los asambleístas, dando ello lugar á que el presidente del acto, Sr. Fernández Navarrete, pronunciara muy disertadas palabras sobre este punto, aprobándose seguidamente el acta.

La Comisión encargada de redactar una ponencia acerca de la reforma del plan de estudios de las Escuelas Normales dió cuenta de sus trabajos, manifestando que siendo tan compleja y tan difícil de resolver con acierto la labor que se le había encomendado, juzgaban más hácedero y más conducente al fin deseado el redactar un cuestionario acerca del cual informarían todos los claustros de las Normales españolas, y una vez recibidas estas informaciones, proceder á su ordenación, y á forma de conclusiones someterlas á la discusión de la asamblea para que, una vez votadas, fuesen la expresión al país y á los Poderes públicos del anhelo del profesorado normal sobre materia tan trascendental.

Se acordó así, y se señaló como puntos de estudio de los cuales ha de requerir, se informen los siguientes: número de asignaturas, carácter de las enseñanzas, número de cursos, forma de ingreso, materias de estudio, enseñanzas especiales y quienes deben darlas, prácticas de enseñanza y mutación de estudios.

A fin de dar tiempo á que los claustros consultados puedan responder á los requerimientos de la asamblea, ésta acordó suspender sus sesiones hasta las vacaciones del próximo Diciembre.

Casa de los Tradicionalistas

Organizada por la Asociación La Margarita, se celebró anoche una velada en la Casa de los Tradicionalistas, poniéndose en escena las obras «Como hormigas» y «Un, dos, tres», en la interpretación de las cuales se distinguieron las señoritas Májera, Córdón, Cano y Andrés, y los señores Arias, Escudero, Burgos, Santos y Albarán, que fueron muy aplaudidos.

En los entreactos cantó con una bonita voz y buen gusto la señorita Mariquina Núñez, cosechando nutridos aplausos. También mereció elogios el sexteto Español, que interpretó muy bien algunas composiciones.

A la velada asistió una numerosa concurrencia.

La «Música española»

En la Exposición Nacional de Bellas Artes dió ayer, á las seis y media de la tarde, una conferencia el compositor don Rogelio Villar.

«Propongo», dijo, «desarrollar el tema «Sentimiento nacional en la Música Española», y para ello dar dos conferencias en el citado lugar: la de ayer tarde y otra que dará hoy.»

En la conferencia ya dada estudió los orígenes de la música profana española, que es tanto como seguir paso á paso, según dice el conferenciante, la evolución del canto popular.

Analizó éste en sus diferentes fases y muestra cómo el espíritu de la música española hay que buscarlo en el arte íbero oriental.

Habló de las influencias que ejercieron sobre nuestra música los dioses «vascos» sufridas por nuestra Patria, y principalmente de las influencias visigoda y musulmana.

Estudió las diversas músicas regionales que con la española tienen analogías, y terminó abogando por que los autores españoles se dediquen á hacer música española, no música española, y á universalizar nuestra música.

Después de la conferencia, el pianista D. José Cubiles interpretó al piano varias composiciones de Granados, Villar y Albéniz.

CRONICA DE SOCIEDAD

Viajeros. Han salido: para Torrelobosón, la señora viuda de Buzalete; para Torroella de Cameros, Dña Victoria Hermida y Crespo, viuda de Montero; para El Escorial, D. Emilio Bueno y Dña. D. Emilio Marín; para Villanueva del Arzobispo, don Juan A. Bascuñan, para Arganda del Río Alhama, D. Luis Mayora; para El Espinar, el conde de Torredelgado; para Briones, D. Luis de la Torre Villanueva; para Durango, D. José María de Arue; para Collado Villalba, D. Luis Martínez Velasco; para Ceuta, D. Rafael Miláns del Bosch; para Coruña, la señora viuda de Gayoso; para Santander, D. Gabriel Roig de la Parra; para Avilés, D. José María del Busto y doña María F. Balseira, viuda de Gutiérrez; para San Sebastián, D. Augusto Perogordo y familia; para Burgos, los condes de Turues; para Fuenterrabía, los condes de Clavijo é hija.

Santa Leonor.

El 1 de Julio serán los días de la marquesa viuda de Heredia, condesas de Torrehormosa y Celio de Portugal, señoras de Donoso Cortés (D. Juan) y Lasbarras (D. Antonio).

Los deseamos felicidades.

Garden party en el palacio de los duques de Montellano.

A la verificada anteaayer, invitada por la gentil señorita Paloma Falco y Escandón, concurrieron las señoras y señoritas de Santos y Cia, Travesedo, Arcos, Escobar y Kirpatrick, Moreno Ossorio, Muguero y Carragorio, D. Pedro, Castellano y Menéndez, Collauts, Loygorri y Martínez del Río.

Vacasas de Fefiñades y de los Arriens.

Condesas del Rincón, Torre Arias, Alcubierre, Cartaya, Torre de Ceja, San Martín de Hoyos, San Félix, Maeda y Arge.

Marquesas de la Mina, Valdeiglesias, Mpetzunas, Torralba, Ronzosa, Santa Cristina, Comillas, Villanueva de Valdúeza, Villavieja, Espinardo, Torneros, Scala, Valdebaraz, viuda de Hoyos, Santo Domingo, Argüeso y Cadiocón.

Duquesas de Añunada y de Sauro Mauro.

Enfermo.

Lo está, aunque por fortuna no de gravedad, un hijo del ex director de Administración D. Manuel Gullón y García Prieto.

Soda.

En breve se celebrará la de la bellísima señorita Mercedes de Cubas y Urquijo, hija mayor de los marqueses de Fontalba y de Cubas, con el bizarro oficial del Ejército de que Hornacablos.

SITUACION INTERIOR

Huelga minera solucionada

Las subsistencias

Las patatas. Procedentes de Talavera de la Reina han llegado á Madrid grandes cantidades de patatas.

Con éstos y otros erribos el precio actual de dicho tuberculo es de 16 céntimos el kilo.

VALENCIA 28.—Se ha autorizado la salida de 165.000 kilogramos de arroz, la mayoría para Canarias, Cádiz y San Sebastián.

Bolsa de abastos.

Cotización del día 28 de Junio de 1917.

CARNES.—Vaca: Carne de segunda, kilo, 2,80 pesetas; filetes y carne de primera, idem, 3; rosbif y riñones, idem, 4,50; solomillo, idem, 4.—Cordero: Chuletas y pierna, kilo, 2,60 pesetas; falda y pescuezo, 1,60; paletilla, idem, 1,80.

PESCADOS.—Anguilas, kilo, 1,20-1,30 pesetas; gallos, idem, 1,00-1,20; merluza, idem, 2,00-2,90; pescadilla, idem, 1,30-1,40; rape, idem, 1,40-1,60; sardinas, idem, 0,90-1,20.

LUMBRES.—Arroz, kilo, 0,70-0,90 pesetas; garbanzos, idem, 0,50-1,50; judías, idem, 0,80-0,90; lentejas, idem, 0,70-0,90.

VERDURAS.—Acelgas, manojo, 0,25-0,30 pesetas; cebollas, kilo, 0,08; espárragos de jardín, 0,40-1,50 manojo; judías, kilo, 0,15-0,30; lechugas, docena, 0,40-0,80; patatas nuevas, kilo, 0,18-0,21; tomates, idem, 0,20-0,25.

VIPIAS.—Aceite, litro, 1,40-1,50 pesetas; azúcar, kilo, 1,30-1,70; bacalao, idem, 2,30-2,60; jamón, docena, 1,30-1,60.

CONFLICTOS OBREROS

Huelga solucionada.

LEON 28.—Se ha solucionado la huelga de mineros de Matallana y la Anglo-Hispana. En la reunión que tuvieron los huelguistas con el gobernador civil, éste les propuso el aumento del 8 por 100 del jornal.

Los patronos y los obreros aceptaron la fórmula, habiendo conseguido los mineros, á más del aumento del salario, el reconocimiento del Sindicato y el pago del aceite para las lámparas del trabajo.

Se dice que el desfalco hecho al Ayuntamiento se eleva á 40.000 pesetas. El inspector especial sigue trabajando para averiguar las causas del desfalco, habiéndose renovado todo el personal de la oficina de Contabilidad y procesado al depositario y al contador.

Otra huelga solucionada.

Ha quedado solucionada la huelga planteada por los obreros de la fábrica de los Sres. Bello, Calvo y Compañía, de Amorebieta. La noticia la comunica oficialmente al ministro de la Gobernación el gobernador de Bilbao.

NOTAS POLITICAS

Consejo de ministros en Palacio

Nuevas adhesiones á la jefatura de Alhucemas. Alba y Weyler, conformes.—Una carta de censura á Villanueva.—Detención de un periodista

EN LA PRESIDENCIA

Consejo en Palacio.

El jefe del Gobierno ha dado la siguiente referencia del Consejo celebrado en Palacio, bajo la presidencia de Su Majestad:

«El Consejo ha sido de larga duración, porque yo me he extendido bastante en mi discurso, sobre todo en lo que se refiere á política interior.

He dicho á S. M. que la suspensión de las garantías ha contribuido á tranquilizar á la opinión, evitando que se propalen noticias alarmantes, no justificadas, poniendo término á las proclamas revolucionarias, á los ataques á la disciplina militar y á la campaña que con motivo de la guerra se hacía por una parte de la Prensa, no bien enterada de la austeridad de los deberes que tienen que cumplir en estas circunstancias los países neutrales.

Añadi que el Gobierno va á consagrarse sin pérdida de tiempo al estudio de asuntos importantísimos que preocupan á la nación y afectan á todos los órdenes de la vida nacional. Hemos de continuar, como anteriormente lo hemos hecho, la política que iniciamos, consagrándonos preferentemente á cuanto afecta á la defensa nacional, á cuyo efecto estudiamos la ponencia presentada á la Junta de Defensa del Reino, que habrá de reunirse frecuentemente para adoptar, de acuerdo con el Estado Mayor Central, aquellas medidas de carácter urgente, sin perjuicio de que continuemos la política de nuestra anterior etapa de aumentar los elementos y fuerza del Ejército y de la Armada.

Hemos de atender igualmente con urgencia á la organización administrativa y al desenvolvimiento de nuestra agricultura, industria y comercio.

En el orden social, manifesté á Su Majestad que los antecedentes de las personas que formamos el Gobierno acreditan la política que ha de hacerse, procurando siempre establecer en bases de armonía, de interés y satisfacción recíprocas las relaciones entre el capital y el trabajo.

También me ocupé extensamente de política exterior y de las noticias é impresiones que comunican nuestros representantes diplomáticos.»

Consejos frecuentes.

Dijo el Sr. Dato que la enumeración de los asuntos que ha de absorber la atención del Gobierno, demuestra la necesidad de que se reúna con frecuencia en Consejo.

Los regionalistas.

«Un periodista habló al Sr. Dato de las declaraciones hechas por los regionalistas, de que si no se abren las Cortes, ellos las convocarán en Barcelona.»

El jefe del Gobierno manifestó que, indudablemente, había en eso algo de exageración.

El problema regionalista—añadió—es uno de los que nos preocupan, y próximamente hará el Gobierno una declaración sobre ese asunto. Yo espero que se nos haga la justicia de comprender que en dos semanas no pueden resolverse todos los problemas nacionales.

Visitas.

En la Presidencia visitaron al señor Dato, los Sres. González Besada, Cavestany y Cafal.

Visita diplomática.

Ayer visitó, en la Presidencia, al señor Dato el ministro de Portugal, señor Vasconcelos.

Añáu, en la Presidencia.

El general Añáu visitó ayer al presidente del Consejo, con quien conferenció largo rato.

LOS LIBERALES

La carta á Alhucemas.

Ayer tarde firmaron la carta ofreciendo la jefatura al Sr. García Prieto los siguientes señores:

Rufo López, Garnica, Salas, Muzole, Beuñe de Lugo, marqués de Teverga, Juan Uribe, Nuñez, Ruiz Martínez, Kindelán, Anguita, Raventos, Novales, Romero Cuvantos, marqués viudo de Mondéjar, García de la Rasilla, barón de Velasco, La Morena, Bailén, Martínez (D. Justo), conde de Villasanté, Guñón, Ruiz Valarino (D. Manuel) y Rodríguez (D. Isidoro).

Hasta ayer tarde, las firmas de diputados ascendían á 58, siendo de ex ministros 11 de ellas.

En el Senado firmaron, entre otros ex ministros, los Sres. Franco Rodríguez y Valarino.

Manejos del conde.

Continúan acudiendo á firmar la ya célebre carta diputados y senadores; pero no todos se dejan llevar por el camino trazado, y aunque hay algunos que entran en el Congreso protestando de la coacción que á su juicio, significa el procedimiento adoptado para la elección de jefe, y sale á poco rato con los fuegos apagados después de estampar su firma; hay otros que siguen firmes en su decisión de no firmar; otros que van á casa del conde de Romanones, donde, si no firman, le expresan verbalmente su adhesión, y, otros, por último, los merinistas, que, apelando á un procedimiento verdaderamente democrático, tratan de consultar á sus electores sobre la jefatura.

Hay quien atribuye estas dificultades con que se tropieza á manejos que en la sombra realiza el conde de Ro-

manones; si es cierto, desde luego, que éste está concediendo jefaturas provinciales y de distrito y dictando órdenes para la reorganización del partido; así, por lo menos, ha hecho concediendo á un amigo suyo la jefatura del partido liberal en la Marina (Alicante).

Invitando á la firma.

Ayer se envió á los senadores y diputados presentes en Madrid una carta del presidente de la Cámara respectiva invitándolos á firmar la carta que se dirige al marqués de Alhucemas.

Hoy se enviarán cartas á los ausentes pidiéndoles autorización para consignar su firma al pie del documento. A éstos se les acompaña copia de él.

Carta á los diputados.

El Sr. Villanueva, como presidente del Congreso, ha dirigido á los diputados de la mayoría la siguiente carta:

«Madrid, 27 de Junio de 1917. Nuestro querido amigo y correligionario: Fenemos el gusto de remitirle usted copia de la carta que se proyecta dirigir al señor marqués de Alhucemas encomendándole la dirección del partido liberal, por si tiene usted á bien autorizarla con su firma, ya personalmente (en el despacho de Secretarios del Congreso ó del Senado) ó por medio de carta.

Dice el general Weyler.

En el despacho de secretarios del Congreso tuvimos ocasión de hablar ayer tarde con el general Weyler, que acompañó á sus dos hijos diputados, D. Fernando y D. Valeriano, para que firmasen la carta adhiriéndose á la jefatura del marqués de Alhucemas.

El veterano general, refiriéndose á la situación presente, se manifestó pesimista, afirmando que los momentos actuales eran en extremo difíciles.

Hablando del pleito liberal que en estos momentos se sustancia, dijo:

«Me extraña la conducta observada por el conde de Romanones en sus ya famosas cartas, que no corresponden á la fama de avisado que goza.

El conde de Romanones debe saber muy bien que las jefaturas ni son hereditarias ni vitalicias. Sabe muy bien que una gran parte del partido liberal, por no decir la casi totalidad del mismo, lo rechaza, y, una vez enterado de ello, lo que procedía era que hiciera solemne renuncia de esa jefatura, desatada ya por las demas.

Arguye el conde que no es el que seguimos procedimiento adecuado para proclamar una jefatura, olvidando, sin duda, que él se erigió en jefe del partido liberal, por sorpresa, en una reunión de ex ministros.

Los alibistas.

Mucho se había hablado estos días de la actitud que adoptarían los amigos del Sr. Alba; llegándose á afirmar por algunos que los alibistas disientían de la forma que se emplea para la proclamación de jefe del partido liberal.

Ayer conferenciaron los señores marqués de Alhucemas y Alba.

Resultado de esta conferencia es que el Sr. Alba acata la jefatura del marqués de Alhucemas.

Los diputados alibistas firmarán la carta de adhesión individualmente, entregándosela al Sr. Alba, quien llevará esas adhesiones de sus amigos al Sr. García Prieto.

Uno de los más significados alibistas uno decía ayer tarde en el Congreso: «Ni Alba ni sus amigos poderían estar al lado del conde de Romanones, que, con sus procedimientos de Gobierno, ha puesto á su Patria, á su Rey y á su partido en gravísimos trances.

El país ve seguramente con sumo agrado la decapitación política de hombre tan funesto como el conde de Romanones, y á buen seguro que, si acudiésemos á un plebiscito nacional, veríamos cómo la mayoría de los españoles repudia como gobernante al conde de Romanones.»

Contra Villanueva.—Proposición de censura.

Los diputados que suscriben han dirigido esta tarde la siguiente carta al presidente del Congreso:

«Excmo. Sr. D. Miguel Villanueva, presidente del Congreso de los Diputados.

Distinguido amigo: En la carta dirigida al señor marqués de Alhucemas por algunos diputados y senadores aparece en primer término su firma de usted, completando así la labor á que en estos días venía dedicándose en relación con la jefatura del partido liberal, con un celo digno de mejor causa, y en momentos en que los gravísimos problemas planteados en nuestra patria aconsejan levantar el corazón y dedicar por entero las energías á buscar á aquellos adecuadas soluciones.

Con gran respeto, dado el cargo que usted ocupa, pero con igual entereza, dados los deberes de nuestra representación política y parlamentaria, nos creemos en el caso de dirigirla nuestra protesta por los hechos señalados al principio de esta carta.

Si para tomar esa iniciativa ha actuado como presidente del Parlamento, debió usted pensar en que las más elementales obligaciones de su alto cargo le aconsejaban mantenerse alejado de todo lo que significase parcialidad ó apasionamiento, incompatibles siempre, y más ahora, con la serenidad de las deliberaciones parlamentarias y con la misión que le confiarán las diversas fracciones de esta Cámara, llamada quizás á prestar su concurso al país en plazo no lejano.

Si ha actuado como jefe de la mayoría, no debió usted olvidar que ella le concedió sus sufragios, no ciertamente por adhesión personal, que estaba muy lejos de sentir, como se ha demostrado en diferentes ocasiones, sino en acatamiento de ruegos, cuando no de órdenes, de nuestro jefe ilustre; y no parece natural que sea usted el que lleve la dirección en manobras políticas contra el conde de Romanones, cuyos amigos otorgaron á usted sus votos para el sitio que ahora utiliza en estos menesteres tan temporáneos como censurables.

Si las Cortes se hallaran funcionando, á ellas someteríamos estas manifestaciones en la forma reglamentaria del voto de censura. No siendo así, creemos usar de nuestro derecho y cumplir nuestro deber al dirigirla estas líneas.

De usted atentos s. s., q. s. m. h., Fernando López Monís.—Tomás Beruete.—Gómez Aramburu.—Pérez Oliva.—Careaga.—Salvatella.—Eduardo Vincenti.»

Más firmas.

Han unido su firma á las que llevaba la carta enviada al Sr. García Prieto, que publicamos ayer, los señores siguientes:

Miguel Salvador, Francisco Mochales, Rafael Caño, A. Setuain, Valeriano Weyler (hijo), Fernando Weyler, Lino Torres, marqués de Laurencin, Eduardo Guñón, A. Rojas, marqués de Caba, Carlos Groizard, A. Landeira, D. Alcázar, M. Zabala, J. Almuzara, E. Montero Ríos, Luis Belandé, Juan Navarro Reverter y Gomis, Juan Alvarado, José M. Ozores.

DE GOBERNACION

Corresponsal detenido.

El ministro de la Gobernación dió á los periodistas esta madrugada la desagradable noticia de haber ordenado la detención de D. Alejandro Serrano, corresponsal del diario «El Clamor de Castellón», al que trasmitió la noticia de haber sido detenida la Junta de Defensa de Barcelona.

El Sr. Sánchez Guerra lamentó de tener que adoptar medida tan extrema, añadiendo que él ha de adelantarse á los acontecimientos para prevenir sus efectos.

Hoy dijo que se ocuparía del castigo que haya de imponer al Sr. Serrano.

El periódico «El Clamor de Castellón», que colocó en un transparente la noticia transmitida por el corresponsal, ha sido suspendido.

OTRAS NOTICIAS

Los artículos de «La Lucha».

El presidente del Congreso recibió ayer tarde en su domicilio la visita de los Sres. Gómez Chaix, Castrovindo y Domingo (D. Marcelino), quienes previamente habían conferenciado en su domicilio con D. Melquiades Alvarez.

Los citados señores manifestaron al Sr. Villanueva que su visita no tenía otro objeto que la de solicitar el amparo del presidente de la Cámara para el diputado Sr. Domingo, cuya detención ha pedido al Gobierno una entidad recientemente constituida en Barcelona fundándose en la responsabilidad contraída por el Sr. Domingo por sus artículos publicados en el periódico «La Lucha».

El Sr. Villanueva aseguró que no tenía noticia ni oficial ni extraoficial de que se hubiera solicitado por nadie la detención del Sr. Domingo, y, en su consecuencia, manifestó á los Sres. Gómez Chaix, Castrovindo y Domingo, que cuantas gestiones realizasen ahora serían prematuras.

Por la apertura de las Cortes.

En la presidencia del Congreso se reciben numerosísimas cartas pidiendo la inmediata apertura de las Cortes.

Se distinguen en esta petición las regiones catalana, valenciana y aragonesa.

El presidente del Supremo.

Ayer se cumplió el novenario del fallecimiento del Sr. Aldecoa, porque aunque el funeral se celebró el miércoles, se hizo así con objeto de que pudiera presidirlo el ministro de Gracia y Justicia, que ayer tenía que asistir al Consejo en Palacio.

No tardará mucho el nombramiento de nuevo presidente del Supremo, y se da como seguro que recaerá en un presidente de Sala del mismo Tribunal.

Los regionalistas.

Nuestra información de ayer acerca de la actitud de los regionalistas fué el obligado tema de conversación entre políticos, conviniendo todos en que la reunión de los parlamentarios en Barcelona revestiría enorme importancia.

Contra el duelo

El secretario de la Liga española contra el duelo, Sr. López Peyro, en nombre del Comité central ha presentado una denuncia al señor fiscal del Tribunal Supremo por el desatío verificado recientemente entre los Sres. Gasset y Gómez Hidalgo.

CASA REAL

La Reina visita el Asilo de San Rafael

Su Majestad la Reina Doña Victoria visitó ayer, á las once y media de la mañana, el Asilo de San Rafael, para niños raquíticos y escrofulosos, que se encuentra en el camino de Chamartín de la Rosa.

Doña Victoria, que vestía elegante traje azul con sombrero del mismo color, llegó, en automóvil, acompañada de su mayordomo mayor, duque de Santo Mauro, y la condesa viuda de los Llanos, en funciones de camarera mayor.

La Soberana fué recibida por el señor Obispo de Madrid-Alcalá, el provincial de la Orden, reverendo Padre Federico Rubio; el prior, Padre Casiano, el vicerprior, Padre Faustino; los marqueses de la Breña y Guadalcázar, el conde de Campoalange y otras distinguidas personas.

Doña Victoria entró en la capilla bajo palio y oró unos instantes ante el altar mayor. Después visitó el Asilo, viendo en la planta principal los dormitorios y las salas de radiografía y cirugía. Con algunos de los desgraciados niños habló la Reina, prodigándoles sus caricias.

Recorrió luego la Soberana otras dependencias del piso alto, y luego bajó á la sala donde se encuentra la lápida conmemorativa de la marquesa de Guadalcázar, fundadora del Asilo. Inmediatamente pasó Doña Victoria al salón de actos, donde entró á los acuerdos de la «Marcha Real», ejecutada por un sexteto de niños; y sentándose bajo artístico dosel, temendo, á su derecha al Obispo de Madrid-Alcalá, y á la izquierda, al prior del Asilo; escuchó un discurso del doctor Santiago Estebanell, en el cual hacía fervientes votos por la prosperidad de España y de la Real familia.

El discurso elocuentísimo y muy oportuno fué calurosamente aplaudido. Lamentamos que la falta de espacio nos impida publicar un extracto todo lo extenso que deseamos.

El Padre Santiago, al terminar su discurso, entregó á la Soberana un hermoso ramo de flores.

Doña Victoria y las distinguidas personas ya citadas firmaron en el álbum del Asilo, y después entregó al prior un sobre conteniendo la cantidad recaudada en la Exposición de labores femeninas recientemente celebrada á beneficio del filantrópico establecimiento.

Hubo á continuación un pequeño banquete, y á las doce y media emprendió la Soberana el regreso á Palacio, recibiendo, al marchar, grandes manifestaciones de cariño y simpatía.

Audiencias y cumplimientos.

S. M. el Rey fué cumplimentado, después del Consejo de ministros celebrado en Palacio, por el señor obispo de Jaén, por los duques de Peñaranda y de Vistahermosa, por el conde de Sallent y por el ex ministro de España en Lisboa, D. Antonio López Muñoz.

—A principios de la semana próxima será recibido en audiencia solemne por S. M. el Rey el nuevo embajador de Rusia, que hará la presentación de sus cartas credenciales.

—El marqués de Bondad Real, D. José Luis Torres y Mr. George Marquett, cumplimentaron ayer á Su Majestad el Rey.

Brillantes resultados

El distinguido doctor Carmelo Gil, notable especialista en partos, de Bilbao.

CERTIFICADA: Que ha empleado el vino Ona, del doctor Aristegui, en las convalecencias consecutivas á los partos, durante la lactancia y el embarazo, con resultados tan excelentes que me obligan á recomendarlo.

Lo que tengo el gusto de participar para su satisfacción. Bilbao, Septiembre, 30-11. Doctor Gil é Ibaigüengoitia. Señor don Jesús de Aristegui.

NOTICIAS

Se vende, en Torreledones, magnífica finca, cercada, propia para persona de gusto y posición, colegio, Comunidad ó sanatorio, con precioso hotel, «garage», monte con caza, en 75.000 pesetas (vale 125.000). Barquillo, 14, portera.

Un obrero muerto

Próximo al Cerro de la Plata, en la estación de Atocha, ocurrió ayer tarde una horrible desgracia.

Hipólito Pérez Valdecoa fué cogido entre dos vagones, cuando pretendía engancharlos, y sufrió tan tremendas lesiones que al ingresar en el servicio sanitario expiró.

El pobre obrero contaba veintidós años y vivía en Pignatelly, 10.

Por orden judicial, el cadáver fué conducido al Depósito.

UNA NOVEDAD PRACTICA

Para Comunicaciones secretas son las Claves americanas, que permiten escribir cartas ó tarjetas sin que pueda descifrarlas nadie más que la persona á quien van dirigidas. Cada juego consta de dos claves iguales (una para el remitente y otra para el destinatario), con hoja explicativa para su fácil manejo. Tenemos variedad de combinaciones en cuatro distintas series.

Table with 2 columns: Series and Price. Series A para 8 líneas... 4,25 el juego; B - 12 - ... 4,65 -; C - 16 - ... 4,90 -; D - 9 sílabas... 4,20 -.

PARA ENVIO CERTIFICADO AGREGAD 0,30

ESPECIALIDAD DE LA CASA

L. ASIN PALACIOS-Preciados, núm. 23-MADRID

MINISTERIOS

La construcción y reparación de templos

Contra las recomendaciones

DE GRACIA Y JUSTICIA

Dos Reales órdenes.

Ayer firmó el ministro de Gracia y Justicia dos importantes Reales órdenes, cuya parte dispositiva transcribimos á continuación:

«Primero. Que las Juntas diocesanas elevén á este Ministerio, antes del 30 de Septiembre del corriente año, y de una sola vez, todos los expedientes formados y aprobados para la construcción y reparación de templos y otros edificios eclesiásticos de sus respectivas diócesis.

Segundo. Que á los expedientes se acompañe una relación general comprensiva no sólo de los que con ella se remita, sino de todos los formados y elevados con anterioridad, cualquiera que sea su fecha, cuyas obras no estén comenzadas ó sólo parcialmente se hayan ejecutado.

Tercero. Que en vista de las mencionadas relaciones de expedientes y de los expedientes mismos, formulará la Junta Central de este Ministerio, dentro del año actual, la propuesta de las obras que hayan de efectuarse con cargo al presupuesto de 1918.

Cuarto. Que dicha Junta Central, cumpliendo en todas sus partes las disposiciones del Real decreto de 19 de Abril de 1915, se abstenga de hacer extensiva su propuesta de ejecución de obras á los edificios pertenecientes á las diócesis que no hubieren cumplido exactamente los preceptos de aquella soberana resolución y las instrucciones de la Real orden circular de 24 de Junio de 1916.

Y quinto. Que no podrá recabar acuerdo de ejecución de obras en los expedientes de los templos y demás edificios eclesiásticos enclavados en diócesis cuyas Juntas no hubieren cumplido, dentro del plazo fijado, las prescripciones contenidas en los números primero y segundo de la presente Real orden.»

«S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los funcionarios judiciales y fiscales y sus auxiliares que desearán servir plaza distinta de la que se hallen desempeñando, lo solicitarán directamente de este Ministerio, absteniéndose en absoluto de hacerse recomendaciones para la consecución de su deseo, pues que la contravención de esta prohibición no será destinada al cargo que aspira, y si se comprobara que la recomendación era debida á gestión directa del interesado, se consignará como nota desfavorable en el expediente personal.»

DE GUERRA

Ayudantes.

Se nombra ayudante del teniente general D. Francisco Aguilera al comandante de Infantería D. Santiago Graño, y se confirma en el cargo de ayudantes del comandante general de Invalidos, al teniente coronel de Infantería D. José Gobart y al comandante de Estado Mayor D. Ernesto Luque.

Se confirma en el cargo de ayudante de campo del director general de la Guardia civil al comandante de Caballería D. Hernán Avila y al capitán de Ingenieros D. Antonio Falguina.

Superintendente.

Pasa á esta situación el capitán de Infantería D. Juan Alonso.

Reemplazo.

Se concede al teniente de Carabineros D. Alfonso Consista.

Excedente.

Pasa á dicha situación el capitán de Infantería D. Emilio Díaz Moreu.

Gratificación.

La de efectividad se le concede al capitán de Infantería D. Joaquín Peris.

Tomas de posesión.

Se han hecho cargo de los nuevos destinos, para los que han sido nombrados, el general Arizón, director de la Guardia civil, y el general Contreras, director general de Carabineros.

Compañía Metropolitano

ALFONSO XIII

Se anuncia á los señores suscriptores que el pago del segundo dividendo pasado del 30 por 100, ó sea de 150 pesetas, por acción, se hará en la casa de banca de Aldama y Compañía, Alcalá, 31, los días laborables, del 2 al 20 de Julio, de diez de la mañana á dos de la tarde, ó en el Banco de Vizcaya, de Bilbao; de biendo presentar el resguardo provisional de las acciones.—Por el Consejo de Administración, el presidente, Enrique Ocharán.

DE BURGOS

Inauguración de la feria

BURGOS 28.—Con gran animación se ha inaugurado la feria. La concurrencia de forasteros es enorme.

Los gigantes y las músicas han recorrido las calles, y se efectuó la apertura de la Exposición de ganados y maquinaria agrícola, que cuenta con premios donados por el Rey, los diputados y senadores de la provincia, el Ayuntamiento y la Diputación.

También se ha inaugurado la tómbola á beneficio de la Gota de Leche.

La Guerrero y Mendoza actúan en el teatro «Principales», estrenándose «La enemiga», con gran éxito.

COTIZACIONES DE BOLSAS

4 por 100 Interior. Serie F, 73,05; Idem E, 73,25; Idem D, 73,60; Idem C, 74,35; Idem B, 74,40; Idem A, 74,30; Idem G y H, 74.

4 por 100 Exterior (Estampillado). Serie F, 79,30; Idem E, 79,90; Idem D, 81; Idem C, 81; Idem B, 81; Idem A, 81; Idem G y H, 83,25.

4 por 100 Amortizable. Serie C, 83,50; Idem A, 83,50.

5 por 100 Amortizable. Serie C, 90,75; Idem A, 90,50.

Carpetas provisionales 5 por 100 Amortizable. Emisión de 1917. Serie F, 88,95; Idem E, 88,95; Idem D, 88,95; Idem C, 88,95; Idem B, 88,95; Idem A, 89.

Acciones industriales. Banco de España, 454; Compañía de Tabacos, 283; Hispano-Americano, 146; Español de Crédito, 87; Azucarera preferentes, 72,50.

Ferrocarriles. M. á Z. y á A., 322. Moneda extranjera. Francos, 74,40; Libras, 20,90.

BOLSA DE BARCELONA. Banco de Vizcaya, 780; Ferrocarriles vascos, 525; Sota, 2,410; Nervión, 2,385; Unión, 1,887; Vascongados, 285; Bachi, 2,000; Aurrerá, 851; Vasconia, 800; Resinera, 230; Duru-Felguera, 143.

Cambios recibidos de la Sociedad Anónima de Barcelona: Interior, 73,00; Exterior, 79,60; Norte, 62,35; Madrid-Zaragoza-Alicante, 64,70; Andaluces, 63,75; Orensé, 18,80; Hispano Colonial, 53,25; Francos, 74,10; Libras, 20,27.

Firma del Rey

Concediéndose la gran cruz de la Orden del Mérito Militar designada para premiar servicios especiales al coronel de Artillería, retirado, don Eduardo Oliver Cobos y Fernández Villanueva.

Nombrando jefe de la Escuela Central de Tiro del Ejército al general de brigada D. José Francés y Rosell, actual jefe de Sección del Ministerio de la Guerra.

Idem jefe de Sección del Ministerio de la Guerra al general de brigada D. Luis Riera y Espejo, que actualmente manda la brigada de Cazadores.

Concediéndose la gran cruz de la Orden del Mérito Militar designada para premiar servicios especiales al coronel de Artillería, retirado, don Eduardo Oliver Cobos y Fernández Villanueva.

Nombrando jefe de la Escuela Central de Tiro del Ejército al general de brigada D. José Francés y Rosell, actual jefe de Sección del Ministerio de la Guerra.

Idem jefe de Sección del Ministerio de la Guerra al general de brigada D. Luis Riera y Espejo, que actualmente manda la brigada de Cazadores.

SUCESOS

Caida grave. En el paseo del Marqués de Montemar se cayó Ángel Pérez Verdugo, de diez años, cuando jugaba con otros niños, y se produjo graves lesiones.

VASCONGADAS

La consagración al Sagrado Corazón se hará en Guernica Estimulando a los ganaderos

SERVICIO TELEFÓNICO DELBAO 28.—A la una y media ocurrió un triste suceso en la calle de Zugarri...

En la sesión de la Diputación, se acordó que la consagración de Vizcaya al Sagrado Corazón se celebre en Guernica...

También se acordó el acto homenaje a la memoria de D. Evaristo Churrucrua...

En unos talleres de Deusto, fué alcanzado por una cuchara de fundir el obrero Félix Echevarría, que quedó muerto en el acto...

VITORIA 28.—Al mediodía circularon rumores de que en Aramallona ha aparecido el cadáver de un hombre, muerto a tiros...

El Ayuntamiento de Oquendo, ha acordado, para contribuir al fomento de la ganadería, celebrar un mercado mensual...

Los premios se repartirán por primera vez el 7 de Julio, y el mercado se celebrará el segundo domingo de cada mes...

Mañana celebrará solemnemente fiestas, con motivo de su consagración al Corazón de Jesús, la Sociedad católico-obrera La Conciliación...

Dicen de Sangüesa que en la línea férrea de Izaña ha descarrilado un tren cerca de Viadma...

La circulación estuvo interrumpida varias horas.

Sección de caridad

Nos entregan:

Para el núm. 139, un «Luis», una peseta; para el número 140, un «Luis», una peseta; para el número 141, A. F. de Segovia, tres pesetas de Guadalupe...

La procesión de esta tarde

Aviso importante a «Las Marias». Para el mejor orden de la solemne procesión que tendrá lugar esta tarde, se ha dispuesto que «Las Marias» no se reúnan en la calle de Zurbarán...

UNA AGLARACION

La Federación valenciana de Sindicatos Agrícolas

El Consejo de la Federación valenciana de Sindicatos Agrícolas en atento comunicado, nos pide, y gustosos diferimos el ruego, que hagamos constar que dicha Federación, domiciliada en la plaza de San Luis Beltrán, de Valencia, a integrada por más de sesenta Sindicatos legalmente constituidos, con más de diez mil socios...

AYUNTAMIENTO

Las obras de la Gran Vía

Con objeto de activar cuanto sea posible la ejecución de las obras del segundo trazo de la Gran Vía, ha visitado el alcalde al señor duque de Mandas, presidente del Consejo de Estado...

Una reclamación.

Acercas del servicio que prestan los automóviles de alquiler, ha recibido el alcalde una reclamación que ha pasado a estudio de la Comisión respectiva.

Visitas.

Para inspeccionar los servicios municipales y edificaciones que carecen de condiciones de habitabilidad, girará en breve el alcalde varias visitas, que empezarán mañana sábado.

Congreso de Economía Nacional

Las conclusiones.

Según nos comunica D. Blas Vives, la Comisión ejecutiva del II Congreso de Economía Nacional encargada de la redacción de estilo y publicación de las conclusiones aprobadas hace presente que todavía no ha terminado su labor y, por tanto, que todas las conclusiones dadas a la publicidad no tienen carácter oficial.

VIDA RELIGIOSA

DIA 29.—Viernes.—Fiesta de precepto.—Santos Pedro y Pablo, Apóstoles; Marcelo y Atarvio, mártires; Siro, Ob.; Sta. Benita, v. g. La M. y O. div. son de Sto. Pedro y Pablo, rito doble de primera clase, con Octava y color encarnado.

Catedral.—9.30, M. conventual, predica el señor magistral.

Pqas.—9.59, M. m., con explicación del Santo Evangelio.

Pq. S. Pedro (Cuarenta Horas).—7, Exp.; 8, M. c.; 11, M. c., sn. del Sr. Ruas; 7 t., Completas, proc. de Rva.

Pq. S. Milán.—Continúa Nv. al S. C. de J. 10, sn. del Sr. Ferrer; 7 t., predica el Sr. Estebanell.

Pq. S. José.—8, M. c. para la «Sta. Faz», y 11 t.

Adoración Nocturna.—S. Miguel de los Santos. Ave María.—11, M. Rosario y comida a 40 mujeres pobres.

Buen Suceso.—Continúa Octavario al Smo. Sacramento.—10, M. c.; 6.30 t., Eje. predica el padre García de la Cruz.

Corte de María.—De Montserrat, en Calatrava; de la Cabaña, en S. Ginés, ó de la Corca, en el Espiellu Santo.

Capilla Real.—11, M. c.

Oratorio Salud.—Ternina Nv. a S. Antonio, 7 y 12, M. y Nv.; 6.30, Eje. predica el Sr. Pareja.

Descalzas Reales.—10, M. c.

Encarnación.—3.30 M. c., sn. del Sr. Solanas.

Perpetuo Socorro.—Empuja Triduo a su Titular, 10, M. c., Exp.; 6 t., Eje. predica el P. Ramos.

Pontifical.—Ternina Nv. al S. C. de J. 10, M. c., sn. del P. Calvo; 6.30 t., Eje. predica el P. Guarnar.

S. Pedro.—S. M. c.; 10, M. c., Exp., sn. del señor Lalm; 5.30 t., «Hort. Santos», sn. y Rva.

S. C. y S. Fructos de Borja.—S. M. c.; 6 t., Rocio, sn. y Bendición.

Ejercicio del Mes del Sagrado Corazón de Jesús.—En la pqa. de Santiago, por la mañana, a las 6.30, Rosario, Ejercicio, M. de C. y Bendición con el Santísimo Sacramento; Iglesia del S. C. y San Francisco de Borja, a las 8, M. de C.; capilla del Sto. Cristo de la Salud, a las 8, Misa, Eje. y Bendición con el Santísimo Sacramento; Santuario del Purísimo Corazón de María, por la tarde, a las 6, Eje. del mes; Iglesia de la V. O. T. de Servitas (S. Nicolás), ven, por la tarde, a las 7.30.

Día de Retiro.—Para señoras, hoy, en Comendadoras Reales de Calatrava, dirigido por el P. Leguina.

Cofradía de la Santa Faz.—Hoy, festividad de su Patrono, S. Pedro, M. c. a las 8, en la pqa. de S. José.

Procesión.—Hoy sale la procesión del Santísimo del Tercer Monasterio de la Visitación (Santa Engracia, 14), recorriendo las calles de Sta. Engracia, Zurbarán, Almagro y paso del Cisne.

La procesión será precedida por nuestro amadísimo Prelado, y a ella concurrirá la Adoración Nocturna en pleno.

S. Plácido.—10, M., «Regla» (Imitación gregoriana), por la «Schola Sacra».

La Noche de San Cristóbal.—En el Triduo celebrado en honor de su Patrono, S. Cristóbal, por la Asociación de Automovilistas, pronunció una hermosa oración el M. I. Sr. D. Diego Tortosa, en la iglesia de San Manuel y San Roque.

Desarrolló la tesis de que la razón del hombre es limitada, aun en los hombres más geniales.

Con palabra fácil y elegante, valiéndose de imágenes hebreas, estudió las mejores obras de filósofos, guerreros, políticos, y en todas ellas fué observando que su inteligencia limitada dejaba siempre huecos de su pequeñez, de su limitación.

Hizo una severa crítica del estado actual del mundo por el olvido de los principios de la fe, que ha hecho fracasar una civilización fundada sólo en los principios de la razón humana, que al creer que podía guiar al hombre en los senderos de la vida, se ha extraviado, arrastrando a la humanidad a los mayores horrores y a la más espantosa catástrofe que los siglos presenciaron.

Un grandes síntesis hizo la analogía del sentimiento religioso, que como luz clara, ilumina a la humana inteligencia para que conozca y siga el camino de la verdad, por el que la sola razón ni la más eximia ciencia pueden conducirnos.

Con una argumentación sólida, y en párrafos brillantes, abatió el orgullo de los sabios, demostrando que la ciencia moderna nada es una obra personal de las actuales generaciones, sino herencia de otros siglos, de otras edades, como la medieval, en que otros hombres, con un profundo sentimiento religioso, hicieron investigaciones asombrosas en el terreno científico, crearon un caudal inmenso de arte y de ciencia y realizaron las más estupendas epopeyas de la historia.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ODEON.—8.30, Luisa.

GRAN TEATRO.—9.30, La última española.—6.30, Marina.—10.30, Marina.

APOLO.—8.30, El asombro de Donasco.—6.30, La verbena de la Paloma y Agua, azucarillos y aguardiente.—10.30, La verbena de la Paloma y Agua, azucarillos y aguardiente.

REINA VICTORIA.—6.30, La duquesa del Tabarín.—10.30, La duquesa del Tabarín.

CIRCO DE PARIS.—8.5, gran matinee infantil.—10, programa de atracción. En ambas funciones, precios populares.

CIRCO WOOD.—7 t. y 10.30 n., interesantes programas. Sillas de plata, una peseta; entrada general, 50 céntimos.

FRONTON CENTRAL.—A las 4 t., dos interesantes partidos de pelota. Uno, a pala, entre Parete y Elorrio contra Quintana y Cantabria, y otro, a cesta, entre Juanito y Marcelino contra hermanos Eleta.

JARDINES DEL BUEN RETIRO (Empresa Royalty)—Inauguración, el día 1 de Julio. Conducido por la Banda municipal. Debut de la compañía de zarzuela y ópera, dirigida por Antonio García Iturriz. Otras atracciones. Abonos de libre circulación para toda la temporada, 10 pesetas. Se despañan estos abonos en los teatros «Royalty» y «Príncipe Alfonso».

PLAZA CENTRAL.—5 t., toros de Carvajal. Hipódromo y Puzorro.

VISTA ALEGRE.—5 t., Blanquito y Belmonte II.

(El anuncio de las obras incluidas en esta cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

IMPRENTA DE «LA TRIBUNA» Jardines, 4, 6 y 8.

MANUAL DEL FABRICANTE DE JABONES por el Dr. V. SCANSETTI. Químico de la Fábrica de aceites, jabones y bujías de Cantalupo. Un volumen de 440 páginas de 20 x 13 cms. con 130 grabados. En tela, Ptas. 8.

Teoría de la saponificación.—Substancias grasas.—Alcalis.—Materias auxiliares para la fabricación del jabón.—Lejías.—Material para la fabricación de jabones.—Jabones duros o sólidos.—Jabones de Eschwege.—Jabones potásicos.

MANUAL DEL TINTORERO Y QUITAMANCHAS por el Dr. ROBERTO LEPETIT, Químico. Un vol. de 534 págs. de 20 x 13 cms., con 44 grabados. En tela, Ptas. 9.

En forma eminentemente práctica estudiándose en este Manual la elección de los productos, las propiedades de las materias textiles, el blanqueo y tinte en blanco, la teoría química de la tinte, las propiedades y aplicaciones de los colorantes, así naturales como artificiales, estudiando estos últimos en todas sus aplicaciones al algodón, a la lana, a la seda y a los demás textiles; los métodos de tinte con colorantes al azufre y por diazotación sobre fibra, la tinte de los tejidos mixtos, la maquinaria empleada en las operaciones tintóreas, etc., etc., terminando con un capítulo sobre los colores tina y otro sobre las manipulaciones del tintorero quitamanchas.

COLORES Y BARNICES por Max Meyer y el Dr. P. Bonomi da Monte. Un vol. de 345 páginas de 20 x 13 cms., con 39 grabados. En tela, Ptas. 6.

Libro utilísimo, en el que se expone la teoría general de la preparación, combinación y clasificación de los colores, y después de estudiar cada color en particular se dan minuciosas reglas para fabricarlos, así como para su empleo en la práctica. En la parte referente a los barnices, describiéndose las propiedades de las materias que en ellos entran, así como de los disolventes y de los colorantes, y los procedimientos de preparación y uso, terminando esta interesante reseña con un nutrido recetario de barnices.

Presta gran valor a este libro la circunstancia de ser los autores directores del famoso «Colorificio» de Milán, uno de los centros productores de colores y barnices más reputados del mundo.

MANUAL DEL CURTIDOR por el Dr. AUGUSTO GANSSER. Un volumen de 457 págs. de 20 x 13 cms., con 22 grabados y 2 láminas en color. En tela, Ptas. 8.

Este Manual, escrito por uno de los técnicos más eminentes en la industria del cuero, constituye un tratado completo de cuantas operaciones han de ejecutarse con las pieles, desde el instante de la desolladura hasta el de la entrega al comercio, para la obtención de las diversas clases de materias que esa importante industria fabrica. Describe en él de una manera especial los métodos rápidos o modernos de curtiembre, con todos sus anejos de tintes, aprestos, charolados, achagrinados y demás modificaciones que se imponen a las pieles antes del acabado definitivo, dedicándose también atención a la parte de carga o sobrepeso artificial, métodos para descubrirlos y demás pormenores de interés comercial para el curtidor y para el comerciante de productos curtidos.

FABRICACION DE CHOCOLATES por A. BENITO HERRERO. Antiquo fabricante de chocolates. Un volumen de 164 páginas, de 20 x 13 cms., con 9 grabados. En tela, Ptas. 4.

Maquinaria, sistemas de fabricación, materias empleadas, fórmulas, usos comerciales y legislación.

MANUAL DEL QUÍMICO Y DEL INDUSTRIAL por el Dr. L. GABBA. Catedrático en Milán. Un volumen de 507 págs. de 20 x 13 cms., acompañado de las tablas de Will. En tela, Ptas. 9.

Necesitan adquirir este libro los químicos analíticos y técnicos, los directores de fábricas, los fabricantes de productos químicos, los peritos, los estudiantes, etc., etc.

NOTA.—El editor remitirá cualquiera de estas obras a los lectores de España que las pidan acompañando el importe, más 0'50 ptas. para gastos de envío, por Giro Postal o Mutuo, cheque o letra de fácil cobro.

GUSTAVO GILI, EDITOR, CALLE UNIVERSIDAD, 45.-BARCELONA

Las obras de esta sección se venden en el kiosco de EL DEBATE, Precio: 3 pesetas.

Se vende ó alquila una casa con algo de terreno en el pueblo de Suanes (Bastanar). Informará el párroco.

BODAS UNICOS MODELOS ARTISTICOS EN Camas doradas Fabricación especial. Píntiles, Ezeoz y Mina, 5

¡¡HIPTOP!! resultan mis planas en infusión tipo Benahelme, Calaya, Curacao, Cacao, Licor Oubano. Cada uno licorista. Muestra para dos litros licor, contra pesetas dos, por giro postal.—ERNST KALLENBACH, BARCELONA, Calle Universitaria, 34-35.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 78. (Confitería.)

De Re Bellica POR «ARMANDO GUERRA» Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 3 pesetas.

Agencia Católica de Publicidad. EL PILAR. Agente jefe: D. Alberto Fontana. DOMICILIO: Mariana Pineda, 5. Madrid. Patrocinada por los periódicos católicos. Combinaciones muy económicas.

Libros antiguos y modernos. Compro pequeñas y grandes cantidades: avisos por escrito para verlos a domicilio. P. Maestros, plaza Duque de Alba, 1.

MALETAS ARTICULOS DE VIAJE de todos precios y clases. Salto derecho. 35, LEGANÍOS, 35. EMPORIO DE VENTAS

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

Armarios frigoríficos especiales para cafés, fondas, bares y particulares, muy baratos. Bateria de cocina. Limpieza de Martínez Comandante Las Moranas, 2 (antigua de La Caza).



—Oye tu buenaventura: Con este permiso vas a condonar más inocentes que la magistratura; pero debes emplear crema y jabón PECA CURA.

Jabón, 1,25.—Crema, 1,75.—Polvos, 2.—Agua cutánea, 5 pesetas.—Agua de colonia, 2,75-4-7-12 pesetas, según frasco.

Creación de Cortés Hermanos. Barcelona.

Gabinete Ortopédico DE Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, tarsalías de los adolescentes, pies equinos, varus y valgus, parálisis infantil, etc., se curan, y se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS son una equitación a su cronología y desarrollo o quedan disminuidas y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos que hemos inventados, para cuya construcción, como han de constar con los respectivos datos anatómicos, se ofrece cada caso, es absolutamente indispensable que se persone en nuestra consulta el propio enfermo.

Plumas y brazos artificiales. Consulta ortopédica, de once a una y de cuatro a seis, en nuestro Gabinete, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, Madrid. Desde donde enviamos gratis, a médicos y a particulares, nuestro libro «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento».

EL DEBATE

CUATRO EDICIONES DIARIAS TARIFA DE PUBLICIDAD

Table with 2 columns: Description of publication type and Price in Pesetas.

Comunicados, línea, 8,00. Artículos industriales, línea, 5,00. Entrefilets, línea, 2,50. Noticias, línea, 2,00. Bibliografía, línea, 1,00. Reclamos, línea (cuerpo 8), 1,00. En cuarta plana, línea (cuerpo 7), 0,40. En cuarta plana, plana entera, 75,00. Idem id., media plana, 40,00. Idem id., cuarto de plana, 24,00. Idem id., octavo de plana, 12,00.

Cada anuncio satisfará diez céntimos por impuesto.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Compañía Anónima domiciliada en Bilbao. Capital: 25.000.000 de pesetas.

FABRICAS EN VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Gurrubay); OVIEDO (La Manjosa); MADRID; SEVILLA (El Empalme); CARTAGENA; BARCELONA (Badalona); MALAGA; CACERES (Aldea Moret); LISBOA (Tráfaga).

Ácidos y productos químicos. Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sulfato de amoníaco. Sales de potasa. Sulfato de sosa. Glicerinas. Ácido nítrico. Ácido sulfúrico corriente. Ácido sulfúrico anhídrido. Ácido clorhídrico.

ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos.

LABORATORIO para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.

(MADRID, Villanueva, núm. 11) SERVICIO AGRONÓMICO

Importantisimo para el empleo racional de los abonos. AVISO IMPORTANTE: Pídate a la Sociedad la Guía Práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse a Madrid.

Villanueva, 11, ó al domicilio social. Dirección telegráfica: CEINCO.

Anuncios breves y económicos

COMPRO alhajas, oro, plata, condecoraciones, papeletas Monte, pianos, aparatos fotográficos, abonos antiguos. Esta Casa paga todo su valor. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45.

OJOS enfermos. ¿Vuestra vista empieza a padecer? ¿Está débil, entorpecida? No uséis lentes ni colirios. Pedid gratis libro «Ojos». Apartado 402, Madrid.

VENDO barata bonita casa con principal, corral, plaza. Plaza Mayor, 23 esquina Ciudad Rodrigo.

ALQUILO cuartos nuevos, espaciosos, 8 a 12 duros, todos adelantados. Lista, 66.

GASA nueva, ascensor. Cuartos de 8 a 13 duros. Bretón de los Herreros, 6.

PISITO amueblado alquilase. Piano. Desengañado, 10 quintanudo.

8.000 pesetas se necesitan, dejando en garantía 35.000 papel del Estado, interés 15 por 100 anual y tiempo dos años. Salud, 19, principal izquierda. No admito corredores.

ANTIGÜEDADES Huertas, 12. Casa nueva. Compra-venta objetos antiguos.

ALMONEDA, por viaje, realizo mobiliario los pisos, camas doradas, sillería caoba, piano, pianola, cuadros, vajillas, etc. (Cinco días. Calle Colón, 14).

COMPRO cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciados, 11; teléfono 3.434.

VENDO solar 8.346 pies Agua, gas, electricidad. Prolongación Hermosilla. Cantería.

HABITACION exterior, con ó sin Piano. Desengañado, 10 quintanudo.

ENFERMERA, magistral, título de la Facultad de Medicina de Madrid, ofrece acompañar enfermos bañaderos. Manuel Silvela, 18 tercero.

BOISA del trabajo Necesitan trabajo OFRECESE costurera y bordadora. Santa Engracia, 9, bajo; patio, número 3. (A)